



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Declarar de interés de esta Honorable Cámara, la labor social y solidaria que realiza la Sra. Norma Miriam Ramos, en la "Agrupación de Atletismo Norma Ramos de Derqui" y en el merendero "Hijos del Corazón de Norma Ramos", donde se promueve la reinserción social de chicos y jóvenes en situación de vulnerabilidad social a través del deporte y la contención, en la Localidad de Presidente Derqui, Partido de Pilar, Provincia de Buenos Aires.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Norma Miriam Ramos practica atletismo desde que era muy chica. A los 8 años ya se encontraba entrenando para convertirse en una campeona de la disciplina. Nació en San Salvador de Jujuy, en el seno de una familia humilde, motivo por el cual a los 9 años comenzó a trabajar para poder ayudarlos.

A lo largo de toda su vida participó de numerosos campeonatos que la llevaron a ganar distintas medallas y reconocimiento en toda la provincia y el país, y hasta internacionalmente.

En 1994 ya se encontraba viviendo en Pilar, Provincia de Buenos Aires y allí fundó junto a un grupo de atletas la Agrupación de Atletismo Norma Ramos de Derqui. El objetivo de la agrupación era entrenar a los atletas de Presidente Derqui, para participar en campeonatos regionales y provinciales. Sin dudas su vocación social estaba muy latente, ya que su misión más importante a través de la agrupación fue la de invitar e incentivar a niños y jóvenes del



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

barrio, que se encontraban en situación de vulnerabilidad social, para que participen y encuentren en el deporte un modo de vida, sano y que los aleje de los malos hábitos de la calle.

El 2011 fue un año que cambio por completo su vida. Un día se encontraba compitiendo en el campeonato sudamericano en Colombia, donde fue campeona en marcha atlética de diez mil metros y también 21 kilómetros, clasificando así con medalla de oro, y al otro fue víctima de un accidente cerebrovascular - ACV. En agosto de dicho año organizó una media maratón en Pilar, para honrar a su madre fallecida de cáncer, y al día siguiente del evento le agarró un ACV producto del stress.

Su vida dio un giro radical, producto del ACV perdió la movilidad en el lado izquierdo del cuerpo, pero ello no la detuvo a seguir cumpliendo sus sueños. Con mucho esfuerzo y entrenamiento logro dominar una bicicleta especial, que utilizó para correr y poder seguir compitiendo.

Ese mismo año ya se encontraba compitiendo nuevamente en silla de ruedas, y producto de su pasión y constante voluntad para seguir adelante, logro recuperar la movilidad de su brazo izquierdo.

Hoy en día, la agrupación atlética sigue estando más activa que nunca. Les otorga a todos los jóvenes del barrio un espacio donde pueden entrenar y hacer deporte de manera gratuita. Organizan competencias, eventos y distintas actividades con el fin de seguir manteniendo viva la energía deportiva.

La situación del barrio y los alrededores de donde se encuentra emplazada la agrupación de Norma Ramos es complicada. Se trata de una zona donde hay muchas familias en situación de vulnerabilidad social y con carencias de necesidades básicas.



H. Cámara de Diputados de la Nación

"2020 - Año del General Manuel Belgrano"

Es por ello, que en febrero de 2017 Norma decidió abrir un merendero en aquel lugar, con el objetivo de ayudar y generar un espacio de contención para muchos niños que concurren por su copa de leche.

El merendero recibe diariamente a más de 80 chicos. Los niños se sienten felices yendo, ya que no solo se les otorga el almuerzo, sino que también se organizan actividades, juegos, etc. en un contexto sano, donde ellos pueden involucrarse y jugar con otros niños de su misma edad. Todos los niños reconocen la dedicación constante de Norma, y eso lo demuestran día a día cuando la saludan con mucho amor y agradecimiento.

Historias como las de Norma son dignas de destacar. Una mujer que desde muy chica se esforzó por destacar en lo que más le gustaba y le hacía feliz, superando día a día los obstáculos que la vida fue poniendo en su camino. Nunca se dio por vencida, y siempre buscó el bien común y ayudar a los demás, contagiando su energía a aquellos que se encontraban perdidos y necesitan un empujón para encontrar su camino y vocación deportiva.

Es por todo lo expuesto que solicito a mis pares me acompañen en la sanción del presente proyecto.

Adriana Cáceres
Diputada Nacional